



Rotary



Report

東京八王子西
ロータリークラブ

2020~2021 No.8 令和2年11月20日

●会長標語

会長 金子 裕二

集まろうロータリー

今週のプログラム

- 第2621回 (11/20)
- 会場 京王プラザホテル八王子

*卓話: 「コロナ禍でも人気の会社を
マーケティングで読み解く」
講師: 上杉恵理子氏

次回のプログラム

- 第2622回 (12/4)
- 会場 京王プラザホテル八王子

*三祝
*会員卓話: 鳥羽正浩会員
テーマ: 「新型コロナウイルスに対する取り組み」

イニシエーションスピーチ

2020.11.6 (金)



近藤 芳弘 会員

幼少期・学生時代

私は1971年9月15日に米山産婦人科で生まれました。実は、私には2つ上に姉がおりましたが、生まれてすぐに未熟児のためにこの世を去っていました。私は当然会ってはいないのですが、当時生まれてすぐに新宿の救急病院へ搬送されてしまいましたので、姉と対面したのはうちの親父だけだと聞いています。そんなこんながあったからでしょうか、母方の実家がすぐのところにあつたのも幸いし、ものすごく甘やかされた幼少期だったと記憶しております。

3歳になり光明第一保育園に入園したのですが、たったの3日しか登園しなかったとこの49歳になつても言われ続けている今日この頃です。

小学校に入學すると同時に近所に運が良いのか悪いのか剛

柔流の空手道場が出来、通うこととなります。3年生くらいの際には、空手、スイミングスクール、公文式と今でいう英才教育を受けていました。公文式は当時10枚の計算用紙を終わらせれば帰つてよいということでした。いつも10分程度だったと思いますが、スイミングスクールはちよど裏に浅川が流れてましたのでそこで水着を濡らして家に帰り行つたふりをしてました。最後にはバテて怒られました。空手に関してはさぼると家に連絡が来るのでさぼれません。どうにか辞めたいと思つていた時に道場の館長が夜逃げをしてしまいうちの親父が代理館長となり全く逃げられなくなりました。お陰様で一応2段を持つています。6年生になり1回目の転機が訪れます。またまた運が良いのか悪いのか、当時、明大付属中野の八王子校が新設となり、親から受験しなさいと言われました。私は友達か沢山いたのもあつて猛反発したのですが、力及ばず毎日家庭教師をつけられて勉強三昧の日々を送つていました。6年生の部活動の最後のサッカーの試合もベンチから見えました。とにかく地元

の中学校に行きたかつたので試験の時は三分の一くらい白紙でだしました。合格発表の当日は当然落ちてました。友達と喜んだのも束の間、補欠合格の通知が届いて合格に代わつていました。この時に生まれて初めて大人の世界があることを知りました。親父は大阪出身なのですが、僕は根つからの八王子育ちなので私立に来る上品な同級生たちと最初はあまりなじめなかつたのは今でも覚えてます。しかしながら、もつて生まれた上品な資質と申しましようかすぐに溶け込むことができ、同級生が50人しかいなかったのも幸いしてすぐに楽しい中学校生活を送ることができました。それから仲間にも恵まれサッカー部に所属し楽しい6年間を過ごしました。

掃除屋始めました

二十歳のころに大学に通つたのですが、親父の会社の従業員さんが怪我をして仕事ができなくなつたため臨時のバイトとしてコンクリートミキサー車に乗ることになりました。当時はバブルは崩壊していましたが、建設業界はまだその恩恵が残つていたので忙しく親父からは大学に行つてる場合ではないみたいなき感じの仕事がさせられていました。なぜかそのまま大学には行けず21歳の時に大型免許を取りに行かされいつの間にか専務取締役にになり会社に就職させられていました。しかしながらバブル崩壊の付けが回つて来てたちまち大不況となり大変な思いをしました。従業員さんのボーナスカットや給料の減給など22歳の若さで当時10年戦士だった従業員さんとのやり取りは本当にきつかつたことを覚えています。そんななか僕も結婚をし5人の子供に恵まれました。会社の経営者として父親としてもつと成長しなければとの思いから何か自己啓発できることはないかと考えていたところ親と知り合いの方から青年会議所を進められ入会しました。9年間勉強させてきたかどうかは別ですが、そして35歳の時に親父の会社の経営悪化で急に親父から来月から給料払えないから自分でどうにかしろと言われました。とにかくトラックの運転しかできなかったもので何をしたらいいのかわからず当時の仲間と相談したところ掃除機を一日で覚えられて次の日から仕事ができるということ。急遽掃除道具一式をそろえて現場に行き仲間と教えてもらつて掃除屋を始めました。

とにかく営業もしたことがなかったのが最初の三か月くらいは全く仕事もなくやつと来た話も駐車場代も払えず現場に行けないような状態でした。先輩にお願いして土堀のアルバイトや仲間の方の会社の外部営業マンみたいなこととして生活費を稼いでいました。会社を始めてから一年くらいたったある日にたまたま近所の同級生と25年ぶりくらいに会って話をしていたところ掃除屋を探しているという話になり是非お願いしますということですが、これがいきなり三井住友不動産の仕事で江東区のタワーマンションの仕事でした。たまたま一日しか掃除を勉強してない中での億ションの仕事です。当然ですがクレームとなり現場から先輩に電話を掛けながら仕事をする毎日が続きまして

八王子J.Cと仕事

38歳の時にご縁があり八王子青年会議所の理事長職をさせて頂いていただきました。

当時うちの会社は僕一人しかおらず、八王子青年会議所も周年前年度ということで毎日のように夜はJ.C活動、夜中は飲み会、朝5時起きで現場に出る日々を送っていました。年度の半ばを迎えたあたりで気力体力の限界となり、先輩からの勧め

もあって、社員を雇うことになりました。人が増えて少し楽になると思っていたのですが、最初はやはりクレームをもらってしまつて2か月くらいは更に忙しい日々を送ることとなります。この場を借りて自分の会社のPRをしていよとお話を頂いたので、僕の場合、話をすると逆効果な気がします。

今では内装のお仕事もしていますが、師匠はユーチューブです。動画を見てこのくらいなら出来るだろうとクロスの糊付けの機械を購入し仲間へ伝えたとこ内装のお仕事を頂きました。当然ですが現場で出来るはずもなく今では1時間もかからないような作業を丸々半日かけてやつてた記憶があります。今思えばかなり無茶苦茶な事をやつてきたなあとありますが、今年で会社も13年目となり従業員さんも10人に増え毎日バタバタと忙しくも楽しい日々を過ごさせていたれています。一つ言えることすれば色々な人との出会いとその人たちから支えてもらつて今の自分がいることに感謝しています。

この東京八王子西ロータリークラブに入会させていただき、更に色々な人との出会いを楽しみにこれからも日々楽しく精進してまいりますので今後ともよろしくお願いたします。

例会報告

第2619回●2020・11・6(金)

◇司会 角田会場監督補佐



司会
角田会場監督補佐

◇開会点鐘 金子裕二会長

◇君が代斉唱

◇Rソング 奉仕の理想

◇食事と交歓 百万ドルの食事

◇出席報告 坂下幸夫出席委員



出席報告
坂下出席委員

会員109名中71名出席。

出席率71・72%。前回10月16日の出席率72・00%を86

・00%に修正します。

◇ニコニコ発表

大田吉彦財務委員長



ニコニコ発表
大田財務委員長

◇会長挨拶 金子裕二会長



会長挨拶
金子裕二会長

*先日もお伝えしましたが、来年6月12日(16日)に台北国際大会が開催されます。ガバナリーが第2750地区から800名連れて行きたいというところで、単純計算で当クラブからも結構な人数の参加が必要になると思います。皆様お誘い合わせのうえ、大勢のご参加をお待ちしております。

◇幹事報告 中村晋也幹事

◇三祝
会員誕生祝(敬称略)
宮澤徳光・秋間正好・松島勝・相川博・桂田公男・浅川立憲・小杉吉己
会員令夫人誕生祝
加藤宏子様・村内泰代様
倉田千恵子様・山本孝子様
西川幸子様・金子美智子様
草間綾子様・市川 薫様
石岡千秋様・田村 香様
秋間美奈子様・天神尚子様
岩田順子様
結婚記念祝(敬称略)
榊田義久・村内道昌・湖上安・天神敏博・西川誠治・小杉吉己・杉本勝義・関和之・馬場榮次・関谷芳弘・塚本達二・宮原真吾・小西睦人・金子裕一・大石和春・三村裕介・横山智仁・大田吉彦



幹事報告
中村晋也幹事

*台北国際大会へのご参加を宜しくお願いたします。

*本日メールボックスに、ウィークリーと、ガバナリー月信の会員数のページをお入れしました。

◇米山功労者へ感謝状贈呈 原啓一郎会員・湖上安会員



◇スピーカー紹介
福山眞吾会員
スピーカー…近藤芳弘会員
テーマ:イニシエーション・スピーチ

◇閉会点鐘 金子裕二会長



卓話「米山梅吉と現代青年」

2020年11月13日



日本キリスト教団出版局
理事長 山北 宣久 氏

米山梅吉の人生のハイライトというレジュメを作つて参りました。その中で、ロータリーの関係ですと、1920年（大正9年）10月に日本ロータリークラブ創設、彼が53歳の時です。ですから、今年秋にロータリー100周年になります。記念切手まで出ていますので、本当にすごい事だと思えます。そして、このタイミングで、東京八王子西ロータリークラブ様で卓話ができることはとてもありがたい事だと思つております。何故かと言うと、私の義理の兄が、米山梅吉の孫になります。もう一つは、私が一期（4年）委員長を務めた青山学院は米山梅吉の出身校で、明治19年東京英和学校（青山学院の前身）に入学しました。当時の委員長が二代目の委員長で日本人では初でした

が、本多庸一（ほんだよういち）という方で、この方との出会いにより、アメリカに行く事になり、米山梅吉の人生は大きく変わる事になりました。「巧遅拙速」というのは、本多庸一氏が火鉢にこの言葉を書き、梅吉が意味を問うと、「速くてまづいよりも、遅くても巧みのほうが良い」つまり、焦らず、ゆつくりやわれないということを最初に言われたということでした。もう一人の出会いは沼津中学校の江原素六校長で、この方は麻布学園を創設し、東京YMCA理事長なども務めました。明治の頃の大変な実力者で、司馬遼太郎が坂の上の雲で、見上げた人物だと言う事で江原素六の事を書いていきます。それが自分の学校の校長だったということ。米山梅吉は大きな影響を受け、これらのことが梅吉にとって大きな自信に繋がったようです。特に、本多庸一委員長のもとで敬神畏敬の念を抱くようになり、そして、青山女学院高等科の卒業生である、米山春と結婚することになります。（明治29年、梅吉29歳、春22歳）彼の人生は骨太で、ロータ

リーもポールハリスとの出会いで創りますが、順風満帆な人生ではありませんでした。非常に苦労に苦労を重ねまして、その部分については沢山の書物が有りますけれども、彼にとつて一番痛かったのは、長男の東一郎が20歳で死亡したこと。さらに5年後、次男の駿二が21歳で死亡したこと。これは、米山梅吉にとつて、本当に大きかったと思います。彼も50歳をこえている時でしたから、これから実際自分の跡を担つてやつていくと抱いていた、その息子が二人までも相次いで召される。これが彼にとつては大きな痛みだったと思われ、彼はその事でもめてはいませんでした。背後にロータリーがあつたという事もありませんが、一念発起して、青山学院の初等部（小学校）を創ることになります。一方、春夫人は同年、青山学院の幼稚園を創ることにあります。青山学院初等部の講堂は、米山講堂と言ひ、入学すると米山梅吉の像があり、2年生になると、必ず米山梅吉の写生をすることになっていきます。そして初等部では、米山梅吉はどういう人なの

ニコニコボックス

●2020・11・6（金）

- ◇金子会長・近藤芳弘会員のイニシエーションスピーチ楽しみにしています。
- ◇中村幹事・近藤芳弘会員イニシエーションスピーチ楽しみにしています。今月も宜しくお願いします。
- ◆村内・11月3日に結婚記念日のお祝いを頂きました。今日は妻の誕生日祝いを頂きます。ありがとうございます。
- ◇倉田・橋本さん藍綬褒章受章おめでとうございます。長い間の努力が認められ、本当によかったです。
- ◇山本正光・妻の誕生日
- ◇西川・結婚祝のお花をありがとうございました。
- ◇宮澤・誕生日頂きます。有難うございます。
- ◇石森・近藤会員のイニシエーションスピーチ楽しみにしております。
- ◇秋間正好・本日は、誕生日のお祝いありがとうございます。
- ◇橋本・秋の叙勲で褒章をいただきました。
- ◇松島・誕生日なので。
- ◇小杉・誕生日いいいただきませす。結婚記念祝いも合わせありがとうございます。
- ◇笠井・京王プラザホテルより「GOTOトラベル」のご案内をポスティングさせていただきました。宜しくお願い致します。
- ◇淵上・結婚記念日のお花ありがとうございます。
- ◇天神・結婚記念日11月3日です。
- ◇浅川・誕生日です。
- ◇町田・近藤さん、イニシエーションスピーチ頑張ってください。
- ◇小林秀司・近藤会員、イニシエーションスピーチ頑張ってください。中学・高校の先輩として応援しております。
- ◇磯間・近藤会員のイニシエーション楽しみにしています。
- ◇小松・近藤さんイニシエーションスピーチ頑張ってください。
- ◇近藤・イニシエーションスピーチがんばります。



かということ、かなり厚手のパンフレットを半年かけて学ぶことになっていきます。青山学院の初等部と幼稚園は今でも沢山の入学志願者を迎えてこの米山スピリットが生きています。彼は言いました、「私は、本当に愛する東一郎と駿二を失いました。私は、神の導きで沢山の子供を持つことになった。」と、そして、米山圭三という三男が私の兄の父になりますが、彼は実業の方に行きませんでした。教育者になりました。慶應大学の商学部長を長く務め、アメリカと慶應義塾を通して貢献しました。

米山梅吉は「何事でも人々からして欲しいと望むことは人々にもその通りにせよ」という聖書に書かれている教えを生涯彼の言葉としました。この言葉はイエスが話した言葉ではありませんが、これが彼のバックボールになります。これは古来ゴールデンルールと言っています。ゴールデンルールの反対にシルバールールというのがありますが、それは「己れの欲せざるところ これを人々にも施すこと勿れ」これは孔子の言葉です。とても似ていますが、ゴールデンルールというのは、しなさいと言っています。して欲しいと思うことは、自

分でもその通りにしなさい。と言っています。いやがる事をあなたもするなよ。というのがシルバールールになります。この差は結構大きくて、日本のバックボーンからすると、シルバールールはそれはそれで尊いけれども、梅吉はそれにとどまりませんでした。して欲しいと思うことは自分でもしようと、先手必勝の考えでこれら愛をもつて始めたということなのです。

私たちが誰でも持っているもので国語辞典があります。国語辞典は、「あい」という言葉から始まります。そして、「あい」で始まった国語辞典は「わん」で終わります。とても象徴的だと思います。愛で始まったものも、結局は腕力で終わる。力が悪いとは言いませんが、これがエゴイズムと働くと君の物は僕の物。僕の物は僕の物となると、腕力で決着をつけてしまうことになります。ロータリーはそういう生き方をしない、奉仕するということをやっています。ですから、愛で始まったものは愛で終わるんだ。愛で始まったものは愛で完成するんだ。ということ、米山梅吉は、ポールハリスとの出会いもあつたわけですが、シルバールールよりゴールデンルールで生きようとして、実践していきま

た。このスピリットがあるということは日本にとつて、とても大きな事だと思えます。

現代青年をめぐって

大都市青少年の価値観に関するアンケートというのがあります。これは、3年に一度総務省でやっています。

一例

- コソコソ青年 (堅実型) 36% ↓ 26%
- ふわふわ青年 (安穩型) 18% ↓ 23%
- イライラ青年 (不満型) 21% ↓ 33%
- ゆうゆう青年 (自立型) 25% ↓ 18%

青年というのは日本から出た造語なんです。これは、中国にも輸出して定着し、日中青年友好協会というのがあります。この言葉は霊南坂教会を創った小崎弘道さんがつくったとされています。エバグリーンという言葉を使っています。エバグリーンという言葉はいついまでも若く、命の緑。で青年という言葉にしました。また、扱いは現代青年として、四ません人間・鉢植え人生・三まい主義・二つのベル(女性)・セロファン人間・三語族・六語族・近景主義と優しさ志向・指示待ち人間などがあります。

十一月三祝

霜月 (しもつき) 誕生石 菊 金木犀 トパーズ



会員誕生祝

- 宮澤 徳光 7283
- 相川 博 712
- 桂田 公男 717
- 松島 勝 678
- 小杉 吉己 566
- 浅川 立憲 567
- 秋間 正好 545

会員令夫人誕生祝

- 加藤 宏子様
- 村内 泰代様
- 倉田 千恵子様
- 山本 孝子様
- 西川 幸子様
- 金子 美智子様
- 市川 薫子様
- 石川 千秋様
- 草間 綾子様
- 田村 香子様
- 秋間 美奈子様
- 天神 尚子様
- 岩田 順子様

結婚記念祝

- 村内 道昌 5663
- 杉本 勝義 5663
- 関谷 芳弘 5556
- 大田 吉彦 4352
- 塚本 達二 4352
- 馬場 榮次 4243
- 大石 和春 4040
- 西川 誠治 3940
- 小杉 吉己 3940
- 金杉 安二 3639
- 金子 裕二 3639
- 天神 敏博 2736
- 榊田 義久 2727
- 三村 裕介 2727
- 宮原 真吾 2727
- 横山 智人 1320
- 関山 和之 79

(順不同) 会員敬称略

御陵記念碑と参道の清掃活動

高尾駅にほど近い場所にある御陵の参道には、大喪の礼が厳肅に且つ滞りなく終わることを願って結成された「昭和天皇をお迎えする八王子市民の会」により平成元年12月に建立されました「武蔵陵墓地参道」の碑がございます。当クラブでは3年前より地元への社会奉仕活動としてこの記念碑と御陵の参道の清掃活動をしており、本年度も松島委員長のもと行われ、会員同士の意思疎通を深め、ボランティアの原点を体感しました。2020.11.14



例会報告

第2020回・2020・11・13(金)

◇司会



萩原会場監督補佐
司会

萩原照久会場監督補佐

◇開会点鐘 金子裕二会長

◇Rソング 我らの生業

◇お客様のご紹介 金子会長

日本キリスト教団出版局

理事長 山北宣久様

新会員 佐山隆一様

新会員 三浦達也様

◇食事と交歓 洋食

◇出席報告



出席報告
山田出席副委員長

山田出席副委員長

◇ニコニコ発表



ニコニコ発表
杉本財務委員

杉本勝義財務委員

会員111名中63名出席。
出席率72・00%。前々回10月
30日の出席率72・00%を84
・00%に修正します。

◇会長挨拶 金子裕二会長



会長挨拶
金子裕二会長

*大相撲が始まりました。先場
所は観客が少なく拍手の音
もまばらでしたが、今場所は
観客が増え、拍手も一際迫
力のあるものになりました。
なかなか両国まで行けません
が、折を見て行きたいと思っ
ています。

◇幹事報告 中村晋也幹事



幹事報告
中村晋也幹事

*東京八王子南RCより、11/
18(水)の例会が休会になっ
たと連絡がありました。メイ
クアップの受付もありません
のでご注意ください。

◇新会員入会式

紹介者：関 和之会員・
萩原照久会員・
新会員：佐山隆一会員・
三浦達也会員



佐山隆一新会員



三浦達也新会員

◇スピーカー紹介



スピーカー紹介
野口文男プロ
ラム副委員長

野口文男プログラム副委員長



◇スピーカーへの謝礼贈呈

金子裕二会長

◇委員会報告

小杉吉己親睦・家族委員長

閉会点鐘 金子裕二会長



◇ニコニコボックス

◇金子会長・山北宣久様の卓
話楽しみにしています。

◇中村幹事・山北宣久牧師楽
しい話し楽しみにしていま
す。

◇杉本・結婚祝いに花をいた
だきありがとうございました。

◇塚本・昨日は結婚祝いの花
ありがとうございました。

◇又、本日入会しました佐山
君と三浦君を宜しくお願
いいたします。

◇三浦眞一・山北宣久氏の卓
話よろしくお願いたします。

◇萩原・本日入会の三浦達也
さんを御紹介いたしますの
で、宜しくお願いたします。

◇関・本日入会の佐山隆一さ
んをよろしくお願いたします。

◇相川・誕生日プレゼントを
ありがとうございました。

◇宮原・結婚記念日にお花を
いただきました。

◇天神・結婚式です。

◇佐山・新会員入会よろしく
お願いたします。

◇三浦達也・本日入会のため
(順不同・会員敬称略)

東京八王子西ロータリークラブ

〒192-0083 東京都八王子市旭町14番1号 京王プラザホテル八王子 8F

TEL.042-649-3751 FAX.042-649-3753

http://www.hachioji-west-rc.org

会長 金子裕二 幹事 中村晋也 広報委員会 原巖 浅川立憲 小林孝行 山本正光 相川博 末木博 伊藤則久 町田修一



皆様の投稿をお待ちしております。お気軽にお寄せください。

アイデアを届けよう : www.rotary.org